

Verleihung der Sächsischen Verfassungsmedaille 2025 – Laudatio auf Annegret Haas –

Meine Damen und Herren,

Wirtschaft und Gesellschaft sind in einer Demokratie keine Gegensätze, sondern zwei Seiten derselben Medaille. Eine gesunde Wirtschaft trägt zum sozialen Wohlergehen der Menschen in unserem Land bei. Eine intakte freie Gesellschaft schafft die guten Rahmenbedingungen für eine erfolgreiche Wirtschaft. Beides bedingt einander. Beides sollte verantwortlich miteinander umgehen.

Unsere nächste Auszuzeichnende, Annegret Haas, ist in diesem Sinne eine doppelt verantwortungsvolle Unternehmerin: für ihr Familienunternehmen RAILBETON Haas und die dort Beschäftigten sowie für das Gemeinwesen in ihrer Heimatstadt Chemnitz.

Sie steht, wie zuvor schon ihr Vater Roland Haas, für unternehmerischen Erfolg, eng verbunden mit sozialer Verantwortung und tief verwurzelttem bürgerschaftlichem Engagement. Seit vielen Jahren ist sie das Gesicht eines mittelständischen Unternehmens, das in Chemnitz Maßstäbe in puncto Familienfreundlichkeit, Nachhaltigkeit und regionaler Verantwortung setzt.

Nach dem Studium an der Bauhaus-Universität in Weimar trat die Diplom-Bauingenieurin 1991 in die Geschäftsleitung des ein Jahr zuvor reprivatisierten Traditionsbetriebes ein. Seitdem hat sich das Familienunternehmen kontinuierlich fortentwickelt.

Lassen Sie mich Ihnen auch dafür danken, für ein sozial verantwortliches Unternehmertum, das in der Region positiv wirkt.

Trotz Ihres Jobs als „Chefin der Betonwerker-Familie“ von RAILBETON gehört gesellschaftliches und soziales Engagement zu Ihren Herzensanliegen, verehrte Annegret Haas. Mit Tatkraft und Herz tun Sie etwas für Ihre Stadt und die Region, setzen sich unermüdlich für soziale und kulturelle Projekte ein. Sie unterstützen – neben sehr vielen anderen Dingen – als Mitglied des Kuratoriums die Bürgerstiftung für Chemnitz oder wirken als Vorstandsmitglied der Freunde der Kunstsammlungen Chemnitz im Kulturbereich mit.

Ob Kulturförderung, Kinder- und Jugendförderung oder die Unterstützung der Chemnitzer Vereinslandschaft: Die Bandbreite Ihres Engagements ist groß. Zudem, und das ist wie ich finde ein wunderbares Bild, setzen Sie mit Ihrem Unternehmen unentgeltlich immer wieder Fundamente in Ihrer Stadt, etwa für das Tastmodell vor dem Neuen Rathaus. So entsteht, obgleich vielleicht im Verborgenen, Stück für Stück etwas Stabiles, etwas Haltbares.

Nicht zuletzt engagieren Sie sich ehrenamtlich im Wirtschaftsbeirat der Stadt Chemnitz, bringen hier Ihre Erfahrung als Unternehmerin ein und beraten gemeinsam mit anderen den Oberbürgermeister bei grundsätzlichen Fragestellungen der Wirtschaftsentwicklung. SowaS wird oft als eine Art

Selbstverständlichkeit angesehen, was es nun wahrlich nicht ist. Sie leben Verantwortung!

Ihre Verbundenheit mit der Stadt Chemnitz ist tief gegründet. Ob im Wirtschaftlichen oder im Sozialen oder im Kulturellen rund um die Kulturhauptstadt Europas, Annegret Haas unterstützt in unzähligen Bereichen mit Rat und Tat. Sie ist eine angenehm beruhigte Stimme, die aber Gehör findet. Sie kennt die Herausforderungen vor Ort und verliert dabei – was mir sehr gefällt und was ungemein wichtig ist – nie den optimistischen, den positiven Blick. Sie schaut nach vorn und handelt!

Ihr Engagement für unsere Demokratie und unsere Gesellschaft ist daher vorbildhaft.

Liebe Annegret Haas, es ist mir eine große Freude, Ihnen heute für Ihr aufrechtes und vielseitiges Wirken in Ihrer Chemnitzer Heimat und für unsere freiheitliche Ordnung im Freistaat Sachsen die Sächsische Verfassungsmedaille zu verleihen.

Ich gratuliere Ihnen dazu ganz herzlich!